

そこを教えて!

代表質問 — 一般質問

代表質問・一般質問は、議員が自分の問題意識を市政に投げかけ、市の見解を直接求めることができる機会です。今回は、代表質問1人、一般質問5人が、私たちの生活に関わることについて質問や提言をしました。

質問テーマは原則自由!

質問する内容は、議員が自由に決められ、3問までできます。

制限時間は60分!

1人当たりの制限時間は、市からの答弁も含め60分です。

ライブ中継でご覧いただけます!

ケーブルテレビで、ライブ中継と録画放送を配信しています。

質問者一覧

代表質問			
質問順位	会派名	質問者	質問件名
1	美馬の未来を考える会	中川 重文 議員	①公私連携型認定こども園について ②小中学校における学校生活について ③耕作放棄地再生保全モデル事業について

一般質問

質問順位	質問者	質問件名
1	田中みさき 議員	①子ども・子育てに関する施策について ②美馬市立図書館について
2	薩山 勝利 議員	①市営住宅について ②保育サービスについて ③本市の商工業について
3	藤原 昌樹 議員	①ふるさと納税について ②コミュニティ・スクールについて
4	南 潤 議員	①脇町市民サービスセンター窓口業務の民間委託について ②市の観光活性化について
5	田中 義美 議員	①空き家対策について ②徳島県西部健康防災公園の活用について

掲載している質問・答弁は一部を抜粋したものです。全文をご覧になりたい方は美馬市ホームページで会議録をご覧ください。(QRコードをスマートフォンなどで読み取れば、会議録が確認できます)



問

公私連携型認定こども園に 移行するメリットは。

答

**土曜保育など保育ニーズへの柔軟な対応や
特色ある保育の実施などが期待されます。**

代 表 質 問



中川 重文 議員

美馬の未来を
考える会

答
事業の実施計画や
スケジュールは。
経済部長
事業の利用団体は
令和6年1月末までに
事業実施計画書を農林
課まで提出していただ

答
事業の実施中、実
施後を通じ十分検証を
行い、令和7年度以降
の対策に活かしたいと
考えています。

答
事業の実施計画や
スケジュールは。
経済部長
事業の利用団体は
令和6年1月末までに
事業実施計画書を農林
課まで提出していただ

答
事業の実施中、実
施後を通じ十分検証を
行い、令和7年度以降
の対策に活かしたいと
考えています。

答
公私連携において、
市と法人、保護者
との意思疎通はどのよ
うに行うのか。
保護者の方の意見

答
公私連携において、
市と法人、保護者
との意思疎通はどのよ
うに行うのか。
保護者の方の意見

答
公私連携において、
市と法人、保護者
との意思疎通はどのよ
うに行うのか。
保護者の方の意見

放棄地の再生と保全に
向けた取組を支援し、
農地の維持・利活用に
繋げると共に将来に渡
る扱い手を確保するこ
とです。

き、申請内容を確認し
令和6年3月末までに
計画の承認を行います。
この事業の成果と
課題については。

答
耕作放棄地・再生
目的は。
経済部長
目的は本市の耕作

放棄地の再生と保全に
向けた取組を支援し、
農地の維持・利活用に
繋げると共に将来に渡
る扱い手を確保するこ
とです。

き、申請内容を確認し
令和6年3月末までに
計画の承認を行います。
この事業の成果と
課題については。

答
公私連携移行によ
り市のメリットは。
保険福祉部長
提供する保育サー
ビスの充実が図られる
ことや、財政面での効
果があると考えていま
す。また、穴吹以外の認
定こども園において、
公私の相互交流により
更なる教育・保育の充
実が図られ、市内全体
の教育・保育レベルの
向上につながると考
えています。

答
小中学校における
不登校の状況は。
副教育長
本年10月に文部科
学省から、昨年度の小
中学校における不登校
者数は、約29万9千人
であり前年度比で約5
万4千人の増加と公表
されました。このうち
徳島県においては、1
千565人で、毎年増
加しており、本市にお
いても、同じような傾
向が見られます。

答
耕作放棄地再生保全モ
デル事業の対象者要件の
中に個人も参加させてい
ただきたい。

答
事業の実施中、実
施後を通じ十分検証を
行い、令和7年度以降
の対策に活かしたいと
考えています。

答
公私連携移行によ
り市のメリットは。
保険福祉部長
協議する場として三者
が協議会を設置します。
今後は協定書を締結
し、令和6年4月に開
園する予定です。

答
不登校児童生徒へ
の支援状況や今後の
取組内容は。
教育長
教職員の対応力を
向上させる研修を充実
し、個々の状況に応じ
た組織的支援を進めま
す。今後も保護者や地
域関係機関との連携を
図り、誰一人取り残す
ことなく、子どもたち
が安全安心な環境の下
で充実した学校生活を
送ることができるよ
う、魅力ある学校づく
りに取り組みます。

答
耕作放棄地再生保全モ
デル事業の対象者要件の
中に個人も参加させてい
ただきたい。

答
事業の実施中、実
施後を通じ十分検証を
行い、令和7年度以降
の対策に活かしたいと
考えています。

答
公私連携移行によ
り市のメリットは。
保険福祉部長
協議する場として三者
が協議会を設置します。
今後は協定書を締結
し、令和6年4月に開
園する予定です。

答
不登校児童生徒へ
の支援状況や今後の
取組内容は。
教育長
教職員の対応力を
向上させる研修を充実
し、個々の状況に応じ
た組織的支援を進めま
す。今後も保護者や地
域関係機関との連携を
図り、誰一人取り残す
ことなく、子どもたち
が安全安心な環境の下
で充実した学校生活を
送ることができるよ
う、魅力ある学校づく
りに取り組みます。

答
耕作放棄地再生保全モ
デル事業の対象者要件の
中に個人も参加させてい
ただきたい。

答
事業の実施中、実
施後を通じ十分検証を
行い、令和7年度以降
の対策に活かしたいと
考えています。

提 言

公私連携型認定こども園は、他の認定こども園にも、ぜひ広げていただきたい。
不登校対策のココロプランを活用し学校の風土の見える化を徹底していただきたい。
耕作放棄地再生保全モデル事業の対象者要件の中に個人も参加させていただきたい。

一般質問

問

美馬市立図書館の利用状況について。

答

平成30年5月に開館し、令和5年6月には

来館者数が50万人に達しました。

提言

子育て世帯への経済的支援として、体操服購入や児童クラブ利用料の一部補助。新成人へも、デジタル地域通貨ミマカのポイントに、祝金としてミマポを付与。子どもの居場所づくりと子ども会活動の推進や、安全共済会の周知及び学校単位での加入を推進。

県市協調で、四国三郎の郷の施設整備と、その周辺を自然体験活動や、キャンピングカー専用の駐車場を兼ねた施設に整備。

廃校施設全ての図書の状態を確認、整理をして、新たな利活用の検討。以上4点について提言します。

答

問 美馬市立図書館の利用状況や管理は。

副教育長

11月末現在約55万

人の方にご利用いただ

いています。指定管理者として、株式会社図書館流通センターが運

営管理を行っており、館内において、「美馬の記憶デジタルアーカイブ」からの写真や「とくしま藍の日」に合わせた藍染作品の展示、「木

ながる支援策は。



美馬市立図書館



美馬市内の廃校施設にある図書

答

保険福祉部長

妊娠時、出産時に

保護者の方に、5万ミニマポを付与します。

お子様一人あたり、それぞれ5万円相当のデジタル地域通貨ミマカのポイント、5万ミニマポを付与します。

小学生・中学校入学時に入学祝いとして、

各学年において、毎年度、5万ミニマポを付与します。



田中みさき 議員

問

* SDGs 17番を 今後どのように取り組むのか。

答

**第3次総合計画・後期基本計画の策定にも
パートナーシップの考え方を重視します。**

一般質問



蔭山 勝利 議員

支援事業費補助金」を
活用したシステム導入
ではすべての項目について
SDGs 17番がゴール
設定されています。持続
可能な社会を実現するた
めにも官民連携が必要な
のはいうまでもなく、
パートナーシップを取り
組めているのかを今後検
証し、後期基本計画につ
なげていただきたい。

答

建設部長

10年後における本市の確保すべき公営住宅のストック量を概ね490戸と推定した上で、用途廃止、建替え・再編、維持管理・改善などの事業手法を選定しています。来年度から国庫補助事業を活用し高次耐震診断及び耐震補強などに着手し、

組と方向性は。

保育福祉部長

業務負担はますます大きくなっている現状にあり、早期の業務改善が課題です。そのツールとしてICTの活用は、保護者との情報共有や職員間での情報共有が円滑になるなど、

同時に老朽化が著しく空き家となっている住棟については順次解体撤去を進めることとしています。

経済部長

市商工会などの関係機関と連携し、市内企業の経営安定化と事業継続のための経営者の育成に向けた取組を支援するとともに、企業に有益な情報の提供

による教育・保育の質の向上につなげていきます。
たいと考えています。

提言

答

企画総務部長

市営住宅の長寿命化・保育現場におけるICTの活用・商工業の振興における官民連携については、いずれも重要な課題です。人口減少や厳しさを増す

第3次美馬市総合計画ではすべての項目についてSDGs 17番がゴール設定されています。持続可能な社会を実現するためにも官民連携が必要なのはいうまでもなく、パートナーシップを取り組めているのかを今後検証し、後期基本計画につなげていただきたい。

答

企画総務部長

者の皆様と連携、協力して対応することが必要であり、後期基本計画の策定にもパートナーシップの考え方を重視したいと考えています。

財政状況を踏まえ、担い手となる人材の確保や公共施設の老朽化といった課題に対し、市



一般質問

問

コミュニティスクールとは。



藤原 昌樹 議員

提言

答

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づいて学校運営協議会を設置した学校のことです。

ふるさと納税では「美馬市はこれ」というイメージや評価を持つていただけるような産地化に繋がるよう、行政としてもあらゆる場面で組織的に取り組み、産業振興課や観光振興課との連携をお願いいたします。

教育委員会には、引き続きコミュニケーション・スクールの取組についてご指導と情報発信をお願いします。地域全体、社会全体で取り組んでいきましょう。

問

美馬市のふるさと納税サイトについて

は最近、追加や変更があったと思うが、どのような変更があつたか。また、現在までの寄付状況は。

答

市民環境部長

た。次に令和5年度の現在までの寄付状況については、令和5年4月から10月末までの寄付総額は903万5千円で、前年の440万3千円と比較しますと約2倍となる463万

円で、子どもたちを育むことを目的としていま

す。コミュニティ・スクールには3つの機能が有効とされており、

見直しを実施しました

とあります。

学校運営の基本方針を承認する機能で、学

問

今後により良い教育環境につながるであろうコミュニティ・スクールの仕組みについては。

答

副教育長

コミュニティ・ス

校・家庭・地域住民が「目指す子ども像」を共

有できます。2つ目は、家庭・地域住民が学校を強力に援護すること

ができます。3点目は教職員の任用に関して

教育委員会規則に定め

る事項について、教育

委員会に意見を述べる

ことができる機能であ

り、家庭・地域住民が

学校に必要な要望を伝

えることができます。

学校運営協議会は

学校長が推薦した保護者代表・地域住民、元

学校評議員等で構成さ

れており、一体となっ

て子どもたちを育むこ

とを目的としていま

す。

令和4年度には委

員の推薦・任命を行い

試行的に中学校区単位

で学校運営協議会を開

催し、本年度も推薦い

ただいた委員を任命

し、協議会の役割確認

等を行いました。

本市での取組状況は。

答

副教育長

令和4年度には委

員の推薦・任命を行い

試行的に中学校区単位

で学校運営協議会を開

催し、本年度も推薦い

ただいた委員を任命

し、協議会の役割確認

等を行いました。

問

市の観光活性化について 今後の取組は。

答

**観光資源を活かした体験型旅行商品や
周遊観光商品の造成等積極的な誘客を行います。**

一般質問



南 渚 議員



問 うだつの町並み周辺の観光施設の運営状況は。

答 経済部長

うだつの町並みには4つの観光施設を設置しており、脇町劇場オデオン座は穴吹エンタープライズ株式会社を、吉田家住宅、美来工房、観光交流センターの3施設については、一般社団法人美馬観光ビューローを指定管理者に指定し運営しています。

そのうちの観光交流センターは、直営から性は。

問 今後のうだつの町並み活性化の方向

外部委託に手法を見直し、市内事業者が運営を担っています。

答 経済部長

うだつの町並み内で現在、改修されている脇町南町古民家の進歩状況は。

問 今後のうだつの町並み活性化の方向

サテライトオフィスの進出や古民家をリノベーションしたレストラン、宿泊施設の開業やアートフェスティバルなどのイベントも開催され、^{*}サスティナブルツーリズム等によるイベントの開催などの取り組みを、まずは地域住民に

新施設のオープンや新事業者の参入、インバウンドの取組、誘客イベントの開催などの取り組みを、まずは地域住民に知つていただくことが重要です。

提言

答 経済部長

華道家・假屋崎省

吾さんによる第16回うだつをいけるを来年1月21日から3月3日にかけて予定しており、多くの方にご来場いただけるようイベントの告知に努めます。

地域が主役の観光活性化を行っていただけるようお願いします。

一般質問



第2回にし阿波の花火大会

問

答

西日本一のにし阿波の花火大会に対する美馬市の支援は。

実行委員会に支援団体として参画、関係機関との調整、職員をスタッフとして派遣しました。



田中 義美 議員

問

答

にし阿波の花火については。

市長

全国から大勢の皆様にお越しいただき、本市の「賑わいの創出」

に大きく貢献していただきました。

来年度の開催に向けたバックアップを継続

するとともに、全国に美馬市を売り込むチャ

ンスと捉え、観光の振興にも活かしたいと考えています。

問 西部健康防災公園の整備状況は。

答 副教育長

懸案事項になつておりました、可動式水栓トイレを本年2月にてバックアップを継続整備しました。

また、パークゴルフ場横の竹林跡地、約1

問

答

空き家対策については。

市長

老朽化した危険な

ます。

空き家対策については。

市長

の活用を推進し、今後とも積極的に取り組みます。



造成工事が完成した西部健康防災公園(竹林跡地)

万m²については、ネクスコ西日本高速道路株式会社の協力により、本年11月に造成工事が完成しました。現在、張り芝工事に着手しており年内に多目的広場が完成予定です。

そこで空き家の所有者に対し、本市の空き家バンクによる、「空き家巡回管理サービス」の活用を推進し、今後とも積極的に取り組みます。

常任委員会

一問一答



議案をしっかり審査しました!

12月11日から12月13日までの期間に3つの常任委員会において、付託された議案の審査を行いました。主な審査内容を抜粋し、一問一答形式でお伝えします。

産業常任委員会



流木等撤去後の夏子ダム

問	夏子ダムの流木撤去はどうしているのか。
答	建設・土木会社に依頼しダムに浮いている流木等をボートで寄せ集めて撤去しています。
問	流木等撤去の回数について
答	年に1度、ダムの水位が下がった時に撤去しています。
問	委託型地域おこし協力隊が任期途中で退任した理由は。
答	地域おこし協力隊として活動していた大学生が、大学の講義が対面方式になり地域おこし協力隊として、美馬市での活動の継続が難しくなったためです。

福祉文教常任委員会



美馬市産米を使用した給食

問	令和6年3月以降の転入者も入学祝いのポイント付与対象者となるのか。
答	3月以降転入した1年生も対象にしています。
問	毎月入札による美馬市産米の納入では、落札の可否に関わらず在庫を持つ必要があるが、今後の対応は。
答	米の納入では、落札の可否に関わらず在庫を持つ必要があるが、今後の対応は。納入業者から在庫管理等意見があり、米の安全供給のため、今後は3ヶ月や6ヶ月単位の入札を検討します。

総務常任委員会



更新予定の集会所空調設備

問	自治会集会所省エネ空調設備更新事業について、集会所の空調設備設置の要望状況は。
答	今回の補正予算の対象である更新を要望しているのは22集会所で、台数は47台です。空調設備がついていい集会所の内、45集会所が69台の設置を要望しており、令和6年度当初予算で対応する予定です。